

## Ajuste a la baja en IED al cierre de 2008: Canales (El Financiero 02/12/08)

Ajuste a la baja en IED al cierre de 2008: Canales (El Financiero 02/12/08) Gabriela Chávez Martes, 2 de diciembre de 2008 GUADALAJARA, Jal., 1 de diciembre.- El director general de Inversión Extranjera Directa de la Secretaría de Economía (SE), Gregorio Canales Ramírez, descartó un "efecto grave" en México como resultado de la crisis financiera mundial, pero admitió que al cierre de 2008 podría haber ajustes a la baja en la IED y un estancamiento en 2009. "La situación financiera mundial sí puede tener algún efecto; sin embargo, no consideramos un efecto muy grave en el sentido de que se vaya a desplomar la inversión." Reconoció, no obstante, un posible aplazamiento de proyectos de inversión de las empresas por uno o dos años. Hasta el momento no se registra cancelación de proyectos, pero el impacto que podría traer el actual escenario económico sería una disminución de mil 400 millones de dólares sobre la meta original (20 mil millones de dólares) en la captación de Inversión Extranjera Directa (IED). "Nosotros consideramos que a lo mejor llegamos a eso o ligeramente abajo, en un piso de unos 18 mil 600 millones de dólares y llegando al objetivo techo de 20 mil millones." Luego de participar en esta ciudad en un seminario sobre los beneficios del Tratado de Libre Comercio Unión Europea-México (TLCUEM), el funcionario recordó que muchas de las inversiones programadas en 2006 se aplazaron debido al proceso electoral, aunque se comenzaron a aplicar una vez aclarada la situación. "De hecho, los primeros seis meses de 2007 fueron los más altos en la historia (en IED), al llegar a 27 mil millones de dólares, una cantidad excepcional debido al desfase que tuvieron las inversiones de 2006 a 2007." La IED no ha caído, insistió, pues desde el comienzo del año se había pronosticado una menor cantidad en 2008. "Habíamos dicho que este año la inversión sería de 20 mil millones de dólares; vamos sobre target. El reporte del tercer trimestre fue de poco más de 15 mil millones de dólares, y si seguimos así podremos lograr los 20 mil, pero creemos que habrá algunas empresas restringiendo la inversión hacia el último trimestre de este año." Estados Unidos sigue siendo el principal inversionista en México, y aunque muchas empresas son de origen distinto, como Nissan, que es japonesa, toma sus decisiones de inversión en sus oficinas en EU. La Unión Europea ha estado creciendo su participación en territorio mexicano, sobre todo países como España, Holanda, Francia y Alemania, apuntó Canales. Según las encuestas de la dependencia a su cargo, refirió, el principal factor que inhibe las inversiones en México no es la inseguridad, sino la situación fiscal, los problemas de logística aduanal y el costo de los energéticos.